

La ruta de Anglo American para fomentar la inversión de impacto en el ecosistema emprendedor chileno

La compañía minera es uno de los auspiciadores de la nueva edición del Festival de Innovación y Futuro UC, que se realizará los días 3 y 4 de julio. Bajo el lema “Avanza sin fronteras”, estará enfocado en la internacionalización, el crecimiento y el impacto regional de las startups.

El ecosistema emprendedor chileno ha dado claras señales de madurez y desarrollo en los últimos años. Ejemplos hay múltiples: desde startups chilenas que han logrado internacionalizarse, hasta casos de éxito en que emprendimientos han sido claves para la resolución de desafíos complejos en distintas actividades e industrias.

Una de las que ha generado tracción al desarrollo del ecosistema emprendedor es la minería, que lleva años empujando el desarrollo de iniciativas y negocios, con foco en la colaboración, la innovación y el surgimiento de nuevas ideas, en un contexto en el que la minería enfrenta el desafío de producir, de la manera más responsable posible, los metales esenciales para la transición energética.

Y dentro de la minería, una de las empresas que tiene un extenso historial de colaboración con el ecosistema emprendedor es Anglo American. En 2006, implementaron el Programa Emerge, que en 18 años ha apoyado a cerca de 5.000 emprendedores de localidades vecinas a sus operaciones, los cuales han recibido conocimientos, herramientas y asesorías que les han permitido mejorar la administración de sus negocios.

“Para nosotros, la colaboración y la innovación son factores fundamentales. El ecosistema emprendedor cumple un rol clave, aportando ideas frescas y una nueva mirada a los



Juan Pablo Schaeffer, vicepresidente de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de Anglo American.

problemas actuales, además de ser esencial en el desarrollo socioeconómico de nuestro país”, comenta el vicepresidente de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de Anglo American, Juan Pablo Schaeffer.

Los desafíos asociados al cambio climático llevaron a Anglo American a implementar su Plan Minero Sustentable, centrado en la transformación de sus procesos para avanzar hacia una minería cada vez más limpia, inteligente y precisa. Y esto, a su vez, tuvo su correlato en la relación de Anglo American con el ecosistema emprendedor. Es así como la inversión de impacto es una nueva línea de acción, donde participa en diversas instancias que permiten apoyar emprendimientos en distintas



Innovación y colaboración: claves para Anglo American.

fases: desde la preparación para recibir financiamiento, hasta el apoyo financiero para apoyar su crecimiento.

“La inversión de impacto se diferencia de la inversión tradicional en startups, en el sentido de que busca equilibrar el retorno financiero con retorno social y medioambiental. Para nosotros es natural involucrarnos en este segmento, porque nuestro Plan Minero Sustentable tiene objetivos similares en temas como cambio climático,

agua, educación, transición justa, empleos verdes, economía circular y conservación. Por ello, decidimos involucrarnos de manera decidida en iniciativas que apoyen a este segmento”, complementa Schaeffer.

Entre estos proyectos, la compañía ha desarrollado el programa Impact Finance Network (IFN) que, en alianza con Chile Global Venture-Fundación Chile, busca cerrar brechas de muchas empresas de impacto en cuanto

a su preparación para recibir inversión, apoyándolas en aspectos como el desarrollo del modelo financiero, revisión del modelo de impacto, construcción del “data room”, entre otros y culmina con un proceso de “matching” con inversionistas. Partió con un piloto en 2022 con 25 empresas, y en julio seleccionará a un nuevo grupo. Dentro de las participantes del programa se encuentran: Photio, ChucaoTech, Ciudad Luz, Fracción, Hogarizate, entre otras.

Otras iniciativas relevantes están asociadas a la fase de inversión, ya que Anglo American es uno de los participantes del Fondo de Inversión Social de la Universidad Católica (FISUC MBA UC), que invierte en empresas de impacto en etapas iniciales de escalamiento, el cual cuenta con un monto de aproximadamente US\$2,5 millones, y donde también participan otras grandes compañías.

Además, entendiendo que el desarrollo de ecosistemas juega un rol clave para dar soporte a los emprendedores de impacto, la firma es uno de los 20 socios de GSG (Global Steering Group), organismo que tiene como mandato potenciar el escalamiento de las inversiones de impacto, buscando solucionar desafíos sociales y medioambientales. También es parte y uno de los socios fundadores de EIVA, ecosistema de emprendimiento e innovación de Valparaíso, que está jugando un importante rol en el desarrollo del ecosistema de la región, junto con un grupo de 30 organizaciones públicas y privadas.

Anglo American es uno de los auspiciadores de la sexta versión del Festival de Innovación y Futuro UC, uno de los encuentros más importantes del país en innovación, ciencia y tecnología, que se realizará los días 3 y 4 de julio y que tendrá como eje central las claves y desafíos de la internacionalización para emprendedores.